

REVUE DE PRESSE

Consulat général de France à Ho Chi Minh-Ville

Semaine du 30 novembre au 4 décembre 2015

Grand angle - La contribution du Vietnam à la COP21

La COP 21 s'est ouverte à Paris le 29 novembre, sous très haute sécurité. Le 30 novembre, 150 chefs d'Etat ou de gouvernement sont intervenus à la tribune pour appeler à l'action. L'objectif de la France lors de la COP 21 est de bâtir ensemble une « Alliance de Paris pour le Climat », afin de contenir l'élévation de la température moyenne de la planète en dessous de 1,5°C ou 2°C par rapport aux niveaux préindustriels et d'adapter nos sociétés aux dérèglements existants. Le Vietnam était représenté par son Premier ministre Nguyen Tan Dung; Paris était la première étape de la tournée européenne de ce dernier. Il y a annoncé notamment un don de 1 M USD au « Fonds vert pour la planète ».



Nguyen Tan Dung s'exprime pendant la COP21

Après avoir signé et ratifié la convention-cadre de l'ONU sur le changement climatique en 1992, le Vietnam a signé le protocole de Kyoto en 1998 et l'a ratifié en 2002. Depuis, plusieurs initiatives vietnamiennes se sont succédées et le changement climatique a été inclus dans la stratégie de développement socio-économique du pays à l'horizon 2020. Elle prévoit des mesures de gestion des risques climatiques et de l'énergie. De la même manière, de nombreuses provinces vietnamiennes, en particulier dans le delta du Mékong, ont mis à contribution leurs entreprises pour répondre au changement climatique.

La contribution nationale (Intended Nationally Determined Contribution – INDC) que le Vietnam avait soumis en amont de la COP 21 aurait néanmoins pu se montrer plus ambitieuse, pour un pays si exposé aux risques climatiques et à la montée des eaux. L'objectif d'une réduction de 8 % des émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030 par rapport à un scénario de référence est à comparer avec les contributions des autres pays de l'ASEAN, comprises le plus souvent entre 25 et 30 %. Toutefois, il est mentionné dans le texte de la contribution que l'objectif de 25 % peut être atteint « avec l'aide internationale ». En outre, le Vietnam a déjà la main sur des solutions nationales, qui ne demandent qu'à être appliquées à plus grande échelle.

80 03

Economie & infrastructures

Le secteur de l'informatique à la recherche de main d'œuvre

Le site de recherche d'emploi Vietnamworks prévoit une pénurie de plus de 500 000 techniciens et ingénieurs en informatique d'ici 2020. Depuis 2012, les offres d'emplois dans le secteur des technologies de l'information (IT) ont augmenté de 47 % en moyenne par an, tandis que le nombre de diplômés ne connait qu'une hausse annuelle de 8 %. La main d'œuvre vietnamienne a cependant des lacunes en matière linguistique et ses connaissances ne sont parfois pas à jour. Leur formation reste également perfectible : sur 75 % de personnes souhaitant recevoir une formation complémentaire une fois entrés sur le marché du travail, seuls 14 % y accèdent.

Accord de libre-échange Vietnam-Corée du Sud

Le parlement sud-coréen a autorisé la ratification, le 1er décembre, de l'accord de libre-échange avec le Vietnam. Le même jour ont également été autorisées celle des accords de libre-échange avec la Nouvelle-Zélande et la Chine. L'abaissement des barrières douanières, notamment dans le domaine de l'agro-alimentaire et de la pêche, est au cœur de ce traité avec le Vietnam. Les échanges bilatéraux entre les deux pays représentaient 26 Md USD en 2014.

Centrale nucléaire de Ninh Thuan

Suite à l'accident nucléaire de Fukushima (Japon) en mars 2013, le gouvernement vietnamien avait mis en veille le projet de construction de la centrale nucléaire de Ninh Thuan et demandé un renforcement des mesures de sécurité. Le Premier ministre vient d'approuver la reprise de ce projet d'un coût estimé entre 8 et 10 Md USD (7,4 et 9,3 Md€), dont la Russie serait le principal pourvoyeur de fonds. Les travaux de construction ont débuté et la centrale devrait entrer en activité en 2020.

Société

Un pêcheur vietnamien abattu près de l'archipel Truong Sa (Spratley)

Un pêcheur vietnamien a été tué par balle lors de l'attaque du navire battant pavillon philippin sur lequel il travaillait, aux alentours de l'archipel Truong Sa le 28 novembre. Cet incident survient dans un contexte de tensions en mer de Chine méridionale et soulève la question de la sécurité des pêcheurs.

Innocenté après 17 années de prison

M. Huynh Van Nen a été innocenté le 28 novembre après avoir passé 17 ans en prison pour homicide volontaire. La police de la province de Binh Thuan aurait l'identité du véritable coupable et une enquête serait en cours. Des excuses officielles ont par ailleurs été présentées à M. Nen, condamné à la perpétuité en 1998 pour deux meurtres qu'il n'a pas commis, et un dédommagement doit lui être accordé. L'opinion publique vietnamienne a été particulièrement émue de cette grave erreur judiciaire.

Des étiquettes pour les produits OGM

A partir du 8 janvier 2016, les produits finis comportant au moins 5% d'organismes génétiquement modifiés (OGM), destinés à la consommation au Vietnam, devront présenter une étiquette le précisant. Seuls les produits importés destinés à une consommation privée ou au corps diplomatique, les produits en transit et les produits destinés aux salons et expositions ne sont pas concernés.

Communauté française

Une base de données pour faciliter le « retour aux sources » des enfants adoptés

Une base de données informatique va être mise en place par le ministère de la justice. Elle doit faciliter la recherche de leurs origines par les personnes ayant été adoptées. Jusqu'alors, les enfants adoptés d'origine vietnamienne devaient, s'ils le souhaitaient, effectuer par eux-mêmes la recherche de leur famille biologique. Le ministère prévoit également l'organisation de voyages de retour aux sources, dont le premier doit avoir lieu en août 2016 pour des familles françaises. Le Vietnam applique la convention de la Haye sur les adoptions internationales depuis février 1992. Entre janvier et novembre 2015, près de 70 enfants vietnamiens ont étés adoptés par des familles françaises dans la circonscription du Consulat général.

La revue de presse du consulat est réalisée à partir de journaux vietnamiens : (Saigon Giai Phong (Saigon Libéré) - Quotidien de la section du Parti Communiste de HCMV; Nguoi Lao Dong (Le Travailleur) - Organe des syndicats de HCMV; Thanh Nien (Les Jeunes) et Tuoi Tre (La Jeunesse) - Union des Jeunes du Viêtnam ; Doanh nhan Saigon (Hommes d'affaires de Saigon) – Union des sociétés commerciales de HCMV; Thoi Bao Kinh Te Saigon (Le Temps de l'Economie de Saigon) – Service du commerce de HCMV; Le Courrier du Vietnam - Agence VN d'information; Vietnam News - Agence vietnamienne d'information AVI; Saigon Times Daily - Comité populaire d'HCMV). Elle vous offre des informations synthétisées par thématiques : économie, société et développement des relations franco-vietnamiennes dans le sud du pays. Cette synthèse de la presse vietnamienne ne saurait engager la responsabilité du Consulat général.